

El Presidente del Export-Import Bank de Washington, en Bilbao

—)o(—

Especialmente invitado por Altos Hornos de Vizcaya, visitó las diversas instalaciones y factorías siderometalúrgicas de Bilbao

BILBAO.—Procedente de Avilés y Torrelavega llegó el presidente del Export-Import Bank de Washington, mister Samuel C. Waugh, que desde el día 12 del actual se encuentra en España visitando las más importantes factorías. Vino acompañado de su esposa y varias altas personalidades del Export-Import Bank, entre ellas Mr. Mac Laughin, mister Robinson, Mr. Jordan y mister Smithson. Todos ellos fueron cumplimentados por el cónsul de los Estados Unidos en Bilbao, Mr. Collins.

Mister Waugh, que ha sido especialmente invitado por Altos Hornos de Vizcaya, recibió la bienvenida de las más destacadas representaciones de las factorías vizcainas en el barrio de Retuerto. A continuación, acompañados de los directores gerente de Altos Hornos, señores Serrano y García Ramal; el vicepresidente y director gerente de la Babcock Wilcox, señor Torrón-tegui, y del gerente de la Basconia, señor Gondra, los ilustres invitados visitaron el pantano de Garostiza, de Altos Hornos, en una de cuyas dependencias se sirvió un lunch.

(Pasa a la página 8.ª)

Dos tesis frente a frente en el Palacio de las Naciones

El proyecto soviético, inaceptable para Francia, Inglaterra y la Alemania occidental

GINEBRA.—La reunión de la Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores ha durado casi tres horas y media, siendo la más larga de las siete celebradas hasta ahora.

La sesión comenzó a las 3,30 de la tarde.

El ministro francés de Asuntos Exteriores, Maurice Couve de Murville, tomando el hilo donde lo dejó Herter el lunes, hizo un nuevo llamamiento a los rusos para que acepten el plan occidental. Explicó larga y detalladamente el "plan global" occidental. Al mismo tiempo reiteró las razones por las cuales Occidente ha rechazado el contraplán soviético en el que se pide un tratado de paz con las dos Alemani- as y el abandono de Berlín por Occidente.

En su discurso, el ministro francés declaró que el tratado de paz soviéti-

co para Alemania "no contribuiría en nada a la solución del problema con que nos enfrentamos". Solamente serviría, —añadió Couve de Murville— para consagrar la división cuatripartita de Alemania.

LLOYD, CONTRA EL "DIKTAK" RUSO

El ministro británico, Selwyn Lloyd, rechazó el tratado para Alemania propuesto por los rusos, diciendo que es un "diktak" (una imposición).

Lo que está haciendo el Gobierno soviético —agregó Lloyd— es demostrar que desea imponer condiciones sobre Alemania, lo mismo que se hizo en Versalles.

IGUALDAD DE DERECHOS PARA LOS VENCIDOS

En la sesión de ayer habló también

Wilhelm Greve, "consejero" delegado de Alemania occidental.

Greve manifestó que el Gobierno de su país no participaría en el proyecto de tratado de paz soviético. Lo rechazó por las siguientes razones:

—Descarta la reunificación alemana para todos los propósitos prácticos.

—Establecería tres Estados alemanes separados: Alemania occidental, Alemania oriental y la "ciudad libre" de Berlín.

—Somete a los tres Estados a un "estatuto discriminatorio".

—Se restringirían las libertades políticas en Alemania occidental.

"Ningún país libre—declaró— puede permitir un tratado internacional que estipule la clase de partidos que puede admitir y aquellos que debe prohibir".

Agregó: "Un tratado de paz que vaya a garantizar seguridad y tranquilidad, condiciones ordenadas y un sano desarrollo económico en Europa para largo tiempo, no puede ser levantado sobre la base de un estatuto especial de discriminación para un solo pueblo. Si ha de servir a sus propósitos, debe integrarse al pueblo ven-

(Pasa a la página 5.ª)

El lord mayor de Londres visita Córdoba

CORDOBA.—El lord mayor de Londres ha llegado a esta capital. Fue recibido por el alcalde de la ciudad. A las cinco de la tarde el lord, con las personalidades de su séquito y las autoridades cordobesas, ha visitado diversos lugares típicos de la capital. Ayer noche se celebró en su honor una recepción en el Ayuntamiento y en este acto le fué entregado a sir Harold Gillet el título de ciudadano de honor de Córdoba.—(Cifra).

Dentro de este año comenzarán las obras de recrecimiento

de la presa de Becerril

—)o(—

El alcalde de Avila con el ingeniero jefe de Obras Públicas visitó ayer al director general de Obras Hidráulicas

El alcalde de Avila, don Gonzalo Grande Aparicio, acompañado por el ingeniero jefe de Obras Públicas, don Rafael de Villa y Calzadilla, ha visitado en Madrid al director general de Obras Hidráulicas con el que trataron de lo referente al recrecimiento de la presa de Becerril. Hablaron de la forma de anunciar la subasta, y de la fórmula económica para llevar a efecto las obras con objeto de que puedan empezarse dentro del presente año.

El señor Grande Aparicio, al facilitarnos la información esta mañana expresó su satisfacción por las grandes facilidades recibidas en todo momento de parte del director general de Obras Hidráulicas que está mostrando mucha preocupación e interés por nuestros problemas.

La VI Flota norteamericana a punto para actuar

ATENAS, 20 —En esta capital el comandante jefe de la VI Flota naval de los Estados Unidos, ha manifestado que se está tratando de mantener a la misma en disposición para actuar inmediatamente en cualquier caso de emergencia que pudiera producirse.—EFE.

El lord mayor en Madrid



El lord mayor de Londres, sir Harold Gillet, llegó a Madrid el sábado pasado. El Ayuntamiento madrileño bajo mazas, fué a esperarle al aeródromo de Barajas, para recibirle solemnemente. Más tarde, el lord mayor, declarado huésped de honor de Madrid, fué objeto de un homenaje en el Ayuntamiento madrileño, donde el conde de Mayalde impuso a su colega londinense la Medalla de Oro de la Ciudad madrileña. La foto de Cifra Gráfica ofrece un momento del acto.

AVILA

hace medio siglo

Enhorabuena a nuestro amigo don Manuel Ortega Sáez por haber sido nombrado maestro auxiliar de la Escuela Graduada de niños de esta capital. Solicitaban la plaza veintidós maestros.

—Excelentísimos han resultado los ejercicios de táctica que junto al convento de la Encarnación han realizado los alumnos de la Academia de Administración Militar bajo las órdenes de los profesores San Juan y Llorente.

—Ayer saludamos en nuestra Redacción al diputado provincial don Félix Gregorio y al abogado de Piedrahita don Manuel Martínez Conde. Hacía mucho tiempo que no los veíamos cuando a eso de las seis de la tarde aparecieron en la sala de batalla repartiendo abrazos y a continuación dos chicos con unos excelentísimos pasteles y tres botellas del buen Jerez con que dichos señores nos obsequiaban. Lo que dió lugar a una charla de todo, que duró bastante rato. Con el vinillo y pasteles se solemnizó la inauguración de la línea de Automóviles tan vital para Piedrahita, localidad abulense tan querida por los señores Gregorio y Martínez Conde.

—Mañana se publicará una crónica de nuestro corresponsal en Santa María del Berrocal. En la carta que nos envía dice: El viernes aparecieron a las tres de la tarde, todos montados en briosos caballos, procedentes de Piedrahita, doce valientes alumnos de la Academia de Administración Militar. Al frente de ellos venía el bravo, instruido y pundonoroso señor teniente coronel de Administración Militar don Ramón Bringas, vistiendo vistosos uniformes. Visitaron los telares de don Fructuoso y don Gregorio Reviriego. Y se fueron contentísimos. El alcalde les obsequió con bollos y limonada.

Máquinas punto últimos modelos rodamiento bolas. Jacquard tramador Rematadoras tres hilos. Bobinadoras. Facilidades pago. Bumar. Ponzas, 6. Madrid.

Se arrienda la montanera y los pastos de invierno de la dehesa «Las Nateras», término de Cáceres. Para tratar, en la misma finca, con la dueña. Condesa Viuda de Trespalacios.

GASEOSA SELECTA



LA PITUSA

En Avila no podía faltar

La bebida de calidad, para personas de buen gusto. Una marca famosísima ya en toda España, que hará a sus clientes

UN REGALO MENSUAL de una preciosa muñeca o balón de fútbol y otro el **30 DE SEPTIEMBRE** de más de UN MILLON de pesetas en VESPAS, máquinas de coser, vajillas de loza fina, etc. etc.

ATENCION ABULENSES A ESTA

Gaseosa La Pitusa

de las importantes fábricas de Madrid y Valladolid

Para pedidos:

Ramón y Cajal, 10. - Teléfono 1890

CRONICA MUNICIPAL

La Corporación felicita a la Policía Urbana por su buen comportamiento en el servicio

Primer paso para el comienzo de las obras en la avenida de José Antonio y acceso al monasterio de la Encarnación

Ha celebrado sesión la Comisión Municipal Permanente

Ha celebrado sesión la Comisión trisimo señor alcalde - presidente, don Gonzalo Grande; los tenientes de alcaldes señores Alberto Gonzalo Jiménez Muñoz, de Leyva y Andía y Canales Prieto, y los señores secretario e interventor de Fondos de la Corporación Municipal.

Se trataron y acordaron los acuerdos que figuran a continuación:

Extinción de incendios.—Por la intervención de este servicio, se acordó recabar del vecino don José Mateos el pago de determinada cantidad.

Expedientes contradictorios de ruina.—Visto el expediente que ha sido instruido en relación con solicitud presentada por do Juan Francisco de Vega, sobre declaración de ruina del edificio emplazado en el camino del Batán, al sitio de «huerta de a Viñuela», se acordó aprobar el informe-propuesta que ha sido formulado por el señor juez instructor, en el sentido de declarar la ruina total de dicho edificio.

Apertura de acceso al patio de mercancías de la estación del Ferrocarril.—Se aprobó presupuesto enviado por el señor director de la Primera Zona de la Renfe, referido al coste de las obras a realizar para dar acceso al patio de mercancías de la estación férrea de esta ciudad, a través de la calle Cuartel de la Montaña, y cuyo presupuesto as-

ciende a la cantidad de 42.244.84 pesetas.

Empadronamiento municipal.—Fué aprobada la rectificación del padrón municipal, con referencia al 31 de diciembre del último año, que arroja el siguiente resumen: Población de derecho, 23.231 habitantes, y población de hecho, 25.333 habitantes.

Subvenciones.—Atendiendo la petición formulada por don Antonio Facio —de la empresa «Excusivas Publicitarias en Prensa Cinematográfica»—, se acordó la concesión de una subvención para sufragar el importe de dos páginas propagandísticas de esta ciudad en la edición aérea del diario «ABC».

Asocio.—Fué acordado autorizar al señor depositario de Fondos del Ayuntamiento, para hacer efectiva en la Caja del Asocio la cantidad que corresponde percibir al Ayuntamiento en el reparto puesto al cobro.

Pavimentación.—A petición del contratista don Luis Medina, se acordó que en el día y en la hora que se fijan por la alcaldía sean recibidas definitivamente las obras de ensanche de la calzada y acerado de la Avenida de José Antonio, todo ello previo el cumplimiento de las formalidades exigidas en el pliego de condiciones que sirvió de base a la subasta.

Licencia de obras.—En las condiciones que se especifican en el particular correspondiente, fué acordado conceder licencia de obra a don Gregorio Sanz y don Alejandro Tapia.

En relación con este tema, se dió cuenta de un informe del señor arquitecto municipal, que hace referencia a la falta de dotación de los servicios de alcantarillado y agua en algunas zonas de la periferia de la ciudad, acordándose encomendar a dicho técnico el estudio y presupuesto de coste de las obras a realizar a tal respecto, y que, en su día, se apliquen a los interesados las contribuciones especiales.

Sobrantes de vía pública.—Accedióse a lo solicitado por la vecina de Madrid doña Raimunda María Jiménez, sobre legalización de trazo sucesivo en cuanto a la propiedad de un sobrante de vía pública al sitio del Cerrillo de Santiago.

De personal.—También se accedió a lo solicitado por el funcionario jubilado don Estanislao Hernández, sobre abono de diferencia en cuanto a los haberes pasivos que disfruta.

Guardacoches.—En las mismas condiciones que los demás existentes en la ciudad, se facultó al vecino Timoteo Muñoz, para que pueda dedicarse a la actividad de guardacoches en el sector de la plaza de San Vicente.

Facturas.—Fué aprobada una relación de facturas por un importe de pesetas 75.125.07.

Subvenciones y trofeos.—Siguiendo la pauta de austeridad que en cuanto a gastos voluntarios se ha impuesto como norma de actuación económica el Ayuntamiento, se denegó petición que sobre concesión de premio en metálico y donación

de trofeo había sido formulada a la alcaldía por el Montepío del Cuerpo General de Policía, de Madrid, con destino a la prueba motorista a celebrar el próximo día 24 del mes en curso.

Policía Urbana.—Felicitación a sus componentes.—Por la iniciativa del señor alcalde-presidente, se acordó por unanimidad que, en vista de la actividad y elogiabile celo que demuestra en su actuación la Policía municipal en cuantas actividades interviene y que últimamente se ha traducido, entre otros actos destacados del fiel cumplimiento del servicio, en la presentación de un sinnúmero de partes o denuncias contra infractores de las Ordenanzas municipales, se felicite expresivamente a todos sus miembros, que están dando una magnífica prueba de comportamiento ejemplar.

Impresión del presupuesto.—Con la finalidad de imprimir el presupuesto municipal ordinario del año en curso, se acordó interesar presupuestos de coste de tal impresión.

Servicios Técnicos.—Fué acordado que sean confeccionados los pliegos de condiciones que han de servir de base a las subastas de las obras de pavimentación, acerado y alumbrado del primer tramo de la Avenida de José Antonio y del acceso al monasterio de la Encarnación, cuyas obras, que se hallan incluidas en el plan de los Servicios Técnicos del presente ejercicio, serán llevadas a cabo con cargo a los fondos de dichos Servicios con la colaboración económica del municipio.

Ruegos y preguntas.—Don Agustín de Leyva preguntó a la presidencia si se conoce alguna noticia de la Dirección General de Urbanismo relacionada con el plan de urbanización de la ciudad. Se le contestó en sentido negativo por aquella.

También se interesó por la confección del trabajo relativo a la actualización de las Ordenanzas municipales de Policía y Buen Gobierno.

Laboratorio acreditado

con extensa gama de especialidades farmacéuticas y Antibióticos incluidos en el S. O. E.

precisa representantes en:

ARENAS DE SAN PEDRO, CANDELEDA, AREVALO.

Escribid con experiencia visita médica al apartado de Correos 21.076. Madrid.

Terneros

Criadlos (sin leche) con «Papilla Lechal». Segundo Rodríguez. Avenida José Antonio, 23.

Caña

tomaría en arriendo fincas por plezas y tarto alzado, pagaría buen precio. Dirección: Apartado 354. Salamanca.

Traspaso frutería

mejor sitio de Avila. Razón: Cuartel de la Montaña, 1

Más de cuatro millones de visitantes en la Feria de Milán

Importante aportación de España

por SANDRO BRUNO

La 38.ª edición de la Feria Internacional de Milán, en la que España ha participado con una importante aportación, ha cerrado sus puertas con una emocionante ceremonia que fué transmitida por televisión a toda Italia y a muchos países europeos, así que se calcula que alrededor de 15 millones de personas han podido virtualmente presenciar el importante acontecimiento.

Desde un primer recuento se ha

podido establecer que los visitantes efectivos de la Feria milanesa —considerada entre las más importantes de Europa— han sido unos 4,3 millones, procedentes de todos los países del continente europeo, de Asia y de África. Los exportadores que han presentado hogaño sus productos han sido 13.400, cifra hasta ahora no alcanzada anteriormente.

Un incremento muy notable ha sido el de los expositores extranjeros.

Las muestras oficiales extranjeras fueron 35 organizadas de otros tantos países y territorios presentes fueron en total 54 organizadas de otros tantos países y territorios presentes fueron en total 54, lo que confirma el carácter de universalidad del certamen milanés y su función de enlucida de los tráficos mundiales.

Por encima de estas cifras ha sido posible apreciar inmediatamente también la importancia económica del certamen. De los diferentes sectores se señala una marcha satisfactoria de los negocios tanto por la cifra de tratos ya concluidos como para los sólidamente empezados. Bienes de consumo y bienes instrumentales han sido ampliamente contratados.

Un aspecto de particular relieve merece llamar la atención: la gran manifestación florealística tan representativa en el campo de la dinámica de los intercambios adquiere un significado muy elevado también en el campo de los valores morales relacionados con la cooperación de los pueblos.

COMENTARIO GANADERO

El Congreso Mundial de Veterinaria

Extraordinaria participación de titulares extranjeros de 51 países. La profesión veterinaria en España

Se hallan prácticamente ultimados los detalles de organización del próximo XVI Congreso Internacional de Veterinaria, para el que se cuenta con una inscripción efectiva de 51 países representados por unos dos mil veterinarios. La participación de extranjeros es esta vez numerosísima, así como la concurrencia de los más destacados especialistas en cuestiones ganaderas de todo el mundo.

Las sesiones que tendrán lugar durante los próximos días 21 al 27, se desarrollarán en la Ciudad Universitaria madrileña, en donde se ha montado también una interesante exposición comercial a la que concurren firmas españolas y extranjeras dedicadas a la producción de artículos para las necesidades de la ganadería o de utilización profesional para los titulados veterinarios.

Todos los Colegios Veterinarios de España, a través de la activa organización del Consejo G. de Colegios de la profesión, han colaborado eficazmente en los pormenores de preparar esta magna Asamblea cuya trascendencia y altura científica centra ahora en España la actualidad de la veterinaria mundial.

Desde la vertiente particular del titulado español este Congreso viene a suponer el reconocimiento implícito de su papel esencial en la vida económica actual de las naciones, rebasando aquel concepto pretérito que se daba a la profesión. Al propio tiempo, en una antealeta de gran quehacer ganadero

que aguarda a España, el veterinario ha de hallar en las conclusiones y recomendaciones de esta Asamblea no sólo consignas efectivas de tipo científico y técnico, sino también directrices de la función social que competen al veterinario para un futuro inmediato.

Siendo esencial la conjunción de los planos agrícolas con los ganaderos, y habiéndose superado en España las primeras etapas de un ambicioso plan agrario, es necesario que la clase veterinaria ofrezca un bloque cerrado de cooperación a las tareas sucesivas, tanto en orden a un incremento de la riqueza animal como a una intensificación de las campañas de saneamiento e higiene pecuaria.

La misión del veterinario debe ser robustecida en diversos aspectos, pero señaladamente en autoridad sobre aquellas materias que le incumben directamente y que en todo momento han de serle privativas. La profesión veterinaria cala hondamente en la vida social y económica de la población humana, superando con ello la misma esfera de acción directa sobre los animales y sus productos. No es aventurado señalar al veterinario un papel en la misma seguridad social de los pueblos, por cuanto en determinadas circunstancias las enfermedades pueden ir pasando del hombre al animal o de éste al hombre, por lo cual los planes de defender la salud humana y de garantizar por otra parte los resultados efectivos de las campañas de saneamiento ganadero deben estar perfectamente coordinados. Es decir, concretamente, que pueda constituir una incapacidad para el trabajo con ciertos animales o con determinados productos de este origen el que un operario padezca una enfermedad de tipo transmisible al irracional.

Independientemente de esta función de orden sanitario, el veterinario tiene por delante un vasto campo de actividades en las que nunca podrá darse por concluso el trabajo, ya que paralelamente al crecimiento del censo humano mundial y a la elevación de los niveles de vida en los distintos países, la exigencia de productos de origen ganadero sigue un línea alarmante de crecimiento, muy por encima de la gráfica estimativa para los artículos agrícolas.

Ginés de Gea.

Becas de la Obra Social del Movimiento

Una de estas becas se destina a estudios eclesiásticos en el Seminario Diocesano de Avila

La Obra Social del Movimiento de Avila, integrada en esta Jefatura Provincial, cumpliendo uno de los fines para lo que fué constituida, «la concesión de becas y auxilios pecuniarios para hacer posible el acceso a los Centros de Enseñanza de quienes no estén en condiciones económicas de costárselos», y recogiendo, asimismo, uno de nuestros postulados programáticos expuestos en los principios fundamentales del Movimiento, promulgados por el Caudillo el pasado año, se complace en hacer pública para conocimiento general, la siguiente convocatoria:

La Obra Social del Movimiento, costeará doce becas, dotadas cada una de ellas con diez mil pesetas anuales, para todos los residentes en cualquier pueblo de esta provincia que pretendan o aspiren a cursar estudios de Bachillerato, Magisterio o Formación Profesional, en Centros docentes Oficiales radicantes en Avila, capital; de las becas que por el presente se convocan, una se destina a estudios eclesiásticos en el Seminario Diocesano de Avila, y otra, para estudios Superiores, en la Residencia Universitaria de San Segundo de Avila, de Salamanca.

Podrán optar a la concesión de referidas becas, los jóvenes de ambos sexos domiciliados y residentes en algún pueblo de la provincia, lo que verificarán mediante instancia suscrita por los interesados, dirigida al jefe provincial del Movimiento de Avila, como presidente de referida Obra Social, en la que harán constar los siguientes datos:

Nombre, apellido, naturaleza y edad de los solicitantes; nombres, edad, profesión y domicilio de sus padres; estudios que desean cursar; situación económica familiar; estudios que tienen realizados con expresión detallada de las calificaciones obtenidas en los mismos; y cuantos méritos puedan aportar en su favor.

Siempre que sea factible, a la instancia se acompañarán aquellos documentos que acrediten la veracidad de los datos informativos que la misma refleja.

El plazo de admisión de instancias finalizará a las doce horas del día treinta del próximo mes de junio, debiendo ser presentadas en las oficinas de esta Jefatura Provincial, sita en la Plaza de Italia, número 1.

El jefe provincial, José Antonio Vaca de Osma.



Policías municipales de Munch., en Barcelona

EN EL AYUNTAMIENTO FUERON RECIBIDOS POR EL JEFE DE LA POLICIA MUNICIPAL

BARCELONA.—Funcionarios de La Policía Municipal de Munch., que se encuentran pasando unos días en Barcelona, han visitado el Ayuntamiento, donde fueron recibidos por el jefe de la Policía Municipal. Después visitaron el edificio, donde, en el salón de las Crónicas, fueron recibidos por el teniente de alcalde, don José Soano.

El jefe de la expedición alemana, señor Ludwig Adam, agradeció las atenciones de que eran objeto y entregó varios obsequios a las autoridades municipales barcelonesas.

Flash abulense

CARTA DE FRICH

Frich es como cariñosamente llaman en Avila a un americano que se ha hecho querer de todos por su hombría de bien y constante preocupación hacia lo nuestro. Frich es el doctor Frederick D. Wilhelmsen, catedrático de la Universidad de Santa Clara, en California. Y Frich, que siempre mostró gran inclinación hacia España, hacia lo abulense, de lo que son buenas pruebas sus numerosos artículos en periódicos y revistas de su país, ha escrito ahora una carta en la que refleja su gran añoranza española. Su amor a nuestra Patria. Uno de estos días—dice—daré una conferencia para la Universidad entera sobre "El espíritu de España".

Continúa, pues, su pasión, su penetración y entendimiento con lo español. El mismo confiesa al señalar que lleva cinco meses sin ver ni hablar con ningún compatriota nuestro que le dicen los suyos:

—Frich, eres un hombre completamente hispanizado.

Frederick D. Wilhelmsen volverá muy pronto a Avila. Lo celebramos. Y apuntaremos ya que sería muy interesante el que nos hablara aquí de las impresiones que en América ha obtenido últimamente un "americano-hispanizado".

A G U A

—Alguien decía esta mañana que si esto sigue así vamos a terminar hechos una verdadera sopa. Y tenía razón. Tenía razón, aun sin conocer lo que a nosotros nos ha facilitado después el observatorio meteorológico de Avila, respecto a la lluvia que con tanta intensidad estos días nos visita. Porque, sepan que el agua recogida en las últimas horas es 16,6 litros por metro cuadrado, cifra no alcanzada según parece hace varios años, y cuyo detallé o desglose, que es palabra muy bonita, es el siguiente:

—De 7 de la tarde a 12 de la noche (ayer), 3,9 litros por metro cuadrado.

—De 12 de la noche a 7 de esta mañana, 1,8 litros por metro cuadrado.

—De 7 de la mañana a 3 de esta tarde, 9,1 litros por metro cuadrado.

Así es que multipliquen esto por los metros cuadrados sobre los que ha llovido, que deben ser muchos, y puede que hasta corran el riesgo de terminar haciendo "glu-glu".

VERSIONES

Tema central las orugas. Dice una versión que las orugas han invadido de tal forma los árboles de la Plaza de San Andrés, que constantemente tienen que estar en guardia contra ellas los vecinos de las proximidades en cuyas casas, según cuentan, especialmente los días de aire, se recogen por docenas los repugnantes gusanillos. Ni que decir tiene que los viandantes que bajo estos árboles pasan suelen llevarse también su "prendido". Realmente molesto, sobre todo si se tiene en cuenta que lo han denunciado a quien corresponda y nada se ha hecho para evitarlo.

Y ahora viene la otra versión. Nos han asegurado que inmediatamente que se tuvo conocimiento de este asunto, tanto el Ayuntamiento como la Sección Agronómica tomaron las medidas oportunas y se hallan exclusivamente a la espera de que la lluvia cese, para que la fumigación sea eficaz.

Eso es todo.

PP-L.

Conferencia de Otero Navascués sobre la Energía Nuclear en España

Hizo la presentación del acto la directora del Instituto de Enseñanza Media

Ayer por la tarde y como ya habíamos anunciado a nuestros lectores, se celebró en el Salón del Asocio un nuevo acto cultural del Ciclo organizado por la Jefatura Provincial del Movimiento, ocupando la tribuna el ilustre científico español, especializado en la ciencia atómica, don José María Otero Navascués, director general de Energía Nuclear y miembro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

En la presidencia del acto figuraban, con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, los señores presidentes de la Audiencia y de la Diputación Provincial y las demás autoridades y jerarquías, así como la directora del Instituto de Enseñanza Media de nuestra capital, doña María Bouzo, que tenía encomendada la presentación del conferenciante. Comienza ésta su discurso expresando la gran satisfacción e interés que en los medios culturales abulenses producen las conferencias de este Ciclo y en especial la que va a tener lugar a continuación por la extraordinaria personalidad científica del sabio español que va a hablar de los aspectos más nuevos y apasionantes de la física, tanto en su investigación como en sus aplicaciones. Reseña luego los más destacados aspectos de la brillante carrera militar, los estudios, los trabajos en España y en Centros extranjeros y muy en especial la creación de equipos y de Centros de Investigación en nuestra Patria del señor Otero Navascués citando en especial algunos descubrimientos de su Equipo de Investigadores sobre cuerpos luminosos y sobre los colores, etcétera.

La señora Bouzo terminó su brillante presentación poniendo de relieve la importancia de las aplicaciones pacíficas de la energía nuclear especialmente en nuestra Patria que, gracias a los trabajos del señor Otero Navascués y sus colaboradores, están siendo cuidadosamente estudiadas y a punto de recibir un gran impulso. Fué muy aplaudida.

EL SEÑOR OTERO NAVASCUES

A continuación el profesor Otero Navascués comienza su brillante conferencia expresando en primer lugar su satisfacción por esta nueva visita a Avila y rindiendo homenaje de admiración a Santa Teresa, de la que afirma que de haber vivido en la actualidad hubiera estado al día en estas nuevas conquistas de la ciencia.

Por traslado traspaso tienda en marcha, negocio fácil de atender por señora. Alquiler bajo. Razón Publicidad Avila. Teléfono 1016.

Manuel Fernández Martín
PROCURADOR

Ha trasladado su despacho, de la planta baja de plaza Santa Teresa, 14, al piso primero

Dr. Eusebio Núñez
Director del Sanatorio
Psiquiátrico de Segovia

Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila, los viernes
Esteban Domingo, 9

Se refiere luego a las crecientes necesidades de fuentes de energía en nuestra Patria que cada siete años duplica su consumo, por lo que es necesario prepararse con tiempo para no vernos frenados en nuestro desarrollo industrial. Hace un brillante estudio comparativo entre los costos de la energía térmica y la nuclear, los diversos procedimientos de obtención de ésta, según los sistemas que se siguen en los tres países que van a la cabeza de estas investigaciones (Estados Unidos, Canadá e Inglaterra) y analiza las diversas ventajas de las diferentes clases de Uranio estimando en 7.800.000.000 el costo de una planta de energía nuclear en nuestra Patria.

El señor Otero Navascués pasa a explicar a continuación con extraordinaria sencillez y facilidad de palabra el funcionamiento de una Central nuclear y proyecta una serie de diapositivas para ilustrar a sus oyentes poniendo de relieve los esquemas que se aplican por los diversos países, las precauciones que hay que tomar para manejar estos materiales y los trabajos de la Junta de Energía

Nuclear Española desde sus comienzos en 1948. Hace constar que en el proceso metálico del Uranio España ha sido el primer país de Europa que produjo éste en barras y termina relatando detalles de los primeros trabajos que se hicieron en España cuando el silencio era absoluto respecto a las investigaciones de cada país, rindiendo un homenaje de admiración al iniciador de estos trabajos en nuestra Patria el ilustre general Vigón, ya fallecido y los progresos que desde entonces se han realizado a pesar de no contar con muchos medios pero siempre con la mira puesta en el deseo de mejorar el nivel de vida de los españoles y de alcanzar metas cada vez más altas en el servicio de Dios y de España.

El conferenciante fué muy aplaudido, mostró a sus oyentes una barra de uranio y algunas muestras de mineral, proyectó una magnífica serie de diapositivas y terminada su conferencia, por la que fué muy felicitado, visitó la ciudad, acompañado del gobernador civil y de las autoridades.

Las obras de iluminación de la Muralla a punto de ser terminadas

Reunión de la Comisión Permanente de la Junta Provincial de Información y Turismo presidida por el gobernador civil

En la sala de sesiones del Gobierno Civil se celebró ayer tarde una importante reunión de la Comisión Permanente de la Junta Provincial de Información y Turismo, que fué presidida por el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, asistiendo todos los miembros de dicha Comisión permanente.

Entre los asuntos que figuraban en un orden del día lleno de interés merece destacarse el estudio que se hizo sobre la campaña de propaganda que se va a llevar a cabo en el pabellón de Avila, durante la celebración de la Feria Internacional del Campo.

También se trató sobre el desarrollo de las obras de iluminación de la muralla, las cuales se encuentran ya a punto de concluirse. Y en rela-

ción con este asunto, acordó la Junta que se transmita al ministro de la Vivienda y al director general de Arquitectura el testimonio de agradecimiento por el apoyo prestado y los medios facilitados para hacer posible esta realización.

Igualmente se acordó establecer nuevas señales e indicadores con el fin de atraer la corriente turística hacia Avila, en las principales carreteras de la provincia de Madrid.

Ecos de Sociedad

Misas

Mañana jueves, dará comienzo un novenario de misas en la Parroquia de San Pedro, a las nueve y media, por el alma de don Emilio García Martínez (q. e. p. d.)

Gabinete electroradiológico

Dr. Tomé

Rayos X fijo y portátil. Tomografías.
Radioterapia profunda. Corrientes.
Diatermia. Onda corta (fijo y portátil)
[Rayos ultravioleta e infrarrojos.

Hermanidad de Aféreces Provisionales

Junta Provincial. — AVILA

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 36 de los Estatutos, esta Junta CONVOCA a todos los miembros de esta Hermanidad Provincial, a la Asamblea General Extraordinaria, que tendrá lugar el día 31 del presente mes de mayo, a las diez de la mañana, en el Salón de Actos de la excelentísima Diputación Provincial.—El Presidente, Germán Rivas.

CARTELERIA DE ESPECTACULOS

Cine Lagasca.—A las 8 y 11, «Ellos y ella».

Teatro Principal.—A las 8 y 11, «El secreto de una vida».

CALIFICACION MORAL

«Ellos y ellas», (3). «El secreto de una vida», (3-R).

(1), todos (incluso niños); (2), jóvenes; (3), mayores; (3-R), mayores con reparon; (4), gravemente peligrosa.

EL ANUNCIO DE ESPECTACULOS NO SIGNIFICA RECOMENDACION.

Se vende Montesa Brío 81 Razón Sr. Suárez. Avenida de Portugal, 27.

Vendo chalet, por ausencia, próximo a la carretera de Toledo. Teléfono 2274.

Nueva fábrica de conservas en Abarán

Trabajarán en ella 1.500 obreros murcianos

MURCIA.—El delegado provincial de Sindicatos ha presidido la Junta de Mandos. El vicesecretario de Ordenación Económica ha informado en la reunión de la inauguración de una fábrica de conservas de Abarán, dotada de moderna maquinaria y en la que trabajarán 600 operarios, número que podrá ser ampliado a 1.500.

También se ha informado en esta sesión de la terminación de las obras para la puesta en marcha del ferrocarril de Cartagena a Aguilas.

CINCUENTA MILLONES PARA VIVIENDAS EN REUS

REUS.—El Patronato Local de la Vivienda ha formulado los planes para la construcción de 564 viviendas subvencionadas que completarán el moderno barrio de Fortuny de la carretera de Salou y marcarán en parte, el inicio de una nueva urbanización en otro sector de la periferia urbana. El proyecto alcanzará la suma de cincuenta millones de pesetas.—(Cifra).

NUEVA BODEGA COOPERATIVA EN CALATORAO

ZARAGOZA.—En la localidad de Calatorao ha sido bendecida la primera piedra de una bodega cooperativa, cuyo presupuesto se eleva a cerca de cinco millones y medio de pesetas.

Ofició en la ceremonia el coadjutor de la parroquia y asistieron diversas jerarquías sindicales provinciales.

Las obras, que han comenzado seguidamente, estarán terminadas para septiembre, a fin de que la bodega pueda funcionar ya para la próxima cosecha, que se espera excelente.—(Cifra).

NUEVA INSTALACION DE AGUA EN NOVELDA

NOVELDA.—Ha sido puesta en servicio la nueva instalación de agua potable para la población, con una capacidad de cuarenta y ocho litros por segundo, cantidad suficiente para un censo de 30.000 habitantes.

En esta primera fase ha sido necesario construir un canal de unos siete kilómetros. Inmediatamente comenzará la segunda fase, consistente en la sustitución de las viejas tuberías. El coste total de la obra se calcula en unos siete millones de pesetas.—(Cifra).

TREINTA MILLONES PARA OBRAS EN ALMERIA

ALMERIA.—En el Pleno de la Comisión de Servicios Técnicos, reunida bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, se dió cuenta de haber aprobado la Presidencia del Gobierno el Plan de obras para 1958, por un importe de 16.230.898 pesetas y, además, 7.075.202, que corresponden a la anualidad de 1959, pero de obras que pertenecen al Plan en marcha de 1958. El plan aprobado afecta a veintiocho pueblos.

A la capital se le concede una subvención especial de 3.500.000 pesetas, para alumbramientos de aguas, y 1.241.915 para proseguir los trabajos de saneamiento en el suburbio de La Chanca.

También está en estudio la total electrificación de los pueblos de la provincia.—(Cifra).

El muro de contención de un monte se desploma sobre una casa

AL DERRUMBARSE EL EDIFICIO QUEDARON SEPULTADOS UN MATRIMONIO Y SU HIJA, QUE FUERON RESCATADOS POR LOS BOMBEROS

JALICANTE.—Un matrimonio y su hija de corta edad han quedado sepultados por los escombros al derrumbarse parte de la casa en que vivían, que está adosada al monte Benacantil.

Parece ser que un muro de contención edificado en dicho monte,

sobre la terraza de la casa, cayó sobre la misma a consecuencia de las recientes lluvias, produciendo el hundimiento del techo de la vivienda.

La familia que ocupaba el piso superior fué sorprendida por el derrumbamiento, y ha resultado con diversas lesiones de pronóstico reservado la niña María del Carmen Bosch Belda, de veinte meses; su padre, José Bosch Belda, de veinticinco años, y la madre, Rosario Belda Varó, de veintinueve.

El estruendo del derrumbamiento congregó en el lugar, inmediatamente, a varios vecinos, quienes fueron los primeros en contribuir al salvamento de los damnificados, y poco después acudieron la fuerza pública y personal del Parque de Bomberos, que procedieron a rescatar a las víctimas y trasladarlas a la Casa de Socorro y más tarde a la Residencia del Seguro de Enfermedad, donde han quedado hospitalizadas. El personal de bomberos tomó después las medidas de seguridad necesarias. Afortunadamente el hundimiento no llegó a la planta baja, donde residía otra familia numerosa, que sólo sufrió el susto consiguiente.—(Cifra).

Dos tesis frente a frente en el Palacio de las Naciones

(Viene de la página 1.)

Al igual que en la comunidad de naciones y devolver a ese pueblo su plena libertad de decisión en asuntos externos e internos, así como en lo que respecta a la defensa. Tal tratado debería pretender liquidar tensiones y conflictos pasados o presentes en vez de perpetuarlos. Un tratado autorizado por todo el pueblo alemán ha de tener el poder moral suficiente para crear condiciones estables para largo tiempo".

Dijo también que, acabada la segunda guerra mundial hace catorce años, el tratado de paz "no debe basarse en sentimientos y supuestos que eran comprensibles en 1945, pero que ahora pertenecen al pasado".

GROMYKO INSISTE EN EL RECONOCIMIENTO DE LAS "DOS ALEMANIAS"

Según una versión del discurso de Gromyko dada por un portavoz británico, el ministro de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S. invitó a las potencias occidentales a admitir la existencia de dos Alemanias, y afirmó que ello no ha de perjudicar el concierto de un tratado de paz. En una nueva defensa de las propuestas soviéticas relativas a Alemania, Gromyko dijo que el proyecto ruso parte del claro reconocimiento de un hecho: la existencia de dos Alemanias, y expresó el temor de que Occidente quiera "retrasar el reloj en diez años".

Christian Herter presidía la sesión de hoy, en la que el orden y la duración de los discursos fueron éstos: Couve de Murville, treinta minutos; Greve, veinte minutos; Lloyd, quince minutos, y Gromyko, treinta y cinco minutos.

La próxima sesión ha sido convocada para las tres y media de la tarde de hoy miércoles.

Un informador soviético ha declarado después de la reunión que "la posición de su país no ha variado."—EFE.

Cantero - Marmollista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. — AVILA

torio del Iraq. Los atacantes huyeron cuando acudieron tropas iraquíes.

Dice también el periódico que círculos "imperialistas", principalmente en Estados Unidos, apoyan e incitan al Presidente Nasser.—EFE.

Detención y condena de agitadores comunistas en Jordania

El Banco Mundial concederá un préstamo a la R. A. U. para la ampliación del Canal de Suez

AMMAN.—Las autoridades jordanas anuncian la detención y condena de 23 comunistas, todos ellos capturados en la zona de Nablusa (Jordania occidental).

Las sentencias oscilan entre arresto domiciliarios y siete años de prisión.

A principios de mes las autoridades declararon que habían desarticulado un centro comunista en Nablusa, donde se había procedido a la detención de numerosos dirigentes comunistas.—EFE.

LA AYUDA DEL BANCO MUNDIAL A LAS OBRAS DE AMPLIACION DEL CANAL DE SUEZ

EL CAIRO.—El presidente del Banco Mundial, Eugene Black, ha llegado a El Cairo, procedente de Karachi, para concluir las conversaciones de "alto nivel" sobre un préstamo del Banco Mundial para ayudar a financiar la expansión del canal de Suez.

Hoy se reunirá con el ministro de Economía de la República Arabe Unida, Abdel Moneim Kaisuni, y probablemente con el presidente Nasser.—ELE.

ACUSACIONES COMUNISTAS CONTRA LA R. A. U.

BAGDAD.—El periódico comunista "Ettihad El Ch'ab" informa que se han registrado choques en las fronteras del Iraq con Siria, Turquía y Persia en los últimos días, y pretende que la República Arabe Unida está preparando una "marcha santa" contra el Iraq.

Añade que miembros de tribus sirias y gendarmes de la misma nacionalidad atacaron Jabari, seis kilómetros y medio en el interior del terri-

La tarifa del giro postal es de 0,25 por 100 de la cantidad girada mas una peseta por envío de libranza.

Utilice este servicio para sus envíos de fondos, ya que el giro postal es rápido, económico y seguro.

Cuarenta muertos por las inundaciones en la Unión Sudafricana

—)α(—

SE TEME QUE AUMENTE EL NUMERO DE VICTIMAS

DURBAN (Unión Sudafricana).—Se registran en el territorio de Natal las peores inundaciones de su historia. Hasta ahora, el número de muertos asciende a cuarenta, pero se teme que sea mucho más alto.

Todos los aviones ligeros disponibles realizan misiones del alba a la noche de distribución de alimentos, medicinas y mantas. Los aviones se ven obligados a aterrizar en las carreteras, pues todos los aeropuertos están inundados. Los daños registrados hasta ahora se calculan en más de dos millones de libras esterlinas.

El primer ministro, Hendrik F. Verwoerd, ha prometido que se enviarán desde la ciudad del Cabo más aviones, helicópteros, camiones y otros elementos de ayuda.

SE EXTIENDEN LOS FOCOS DE FIEBRE TIFOIDEA EN JOANHESBURGO

JOANHESBURGO, 19.—Han llegado a esta capital importantes cargamentos de medicamentos antibióticos con el fin de ayudar a combatir los focos de fiebre tifoidea que se han producido como consecuencia de las fuertes inundaciones padecidas en esta región, las cuales han producido numerosas víctimas.

Han aparecido nuevos focos de fiebres.—EFE.

Organización Nacional de Ciegos

Número premiado el día 19, el 850.

Accidente en la carretera Venta del Obispo-Cebreros

El camión Pegaso, matrícula AV-2380, conducido por Hermelo Arrabal Martín, vecino de Avila, al llegar al kilómetro 53 de la carretera Venta del Obispo-Cebreros, a consecuencia de agarrotársese la dirección en una curva que allí existe se salió por una cuneta, quedando en posición normal a varios metros de la carretera.

Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales, habiendo sufrido serios daños el vehículo y la carga que llevaba, sacos de cemento.

Carta del médico

Consejos a una dama redondita

Por el doctor FERNAN PEREZ.

Hablábamos días atrás de lo que debe hacer una dama delgada para redondearse un poco y esto nos ha producido abundante correspondencia de amables lectoras, que nos piden consejo para perder unos cuantos kilos de grasas. Y a ello vamos a dedicar esta carta de hoy.

Son muchas las personas profanas que creen que la obesidad depende principalmente de la alimentación y buscan con afán en la lista de sus alimentos cuáles son los responsables de su aumento de peso corporal. Estas mismas personas, cuando ven fracasados sus esfuerzos encaminados a lograr una alimentación que les nutra sin hacerles engordar o que les reduzca el peso sin debilitarlas, buscan el consejo médico acerca del régimen dietético que les convenga seguir, y les sorprende que, en vez de instituir es seguidamente el plan que solicitan, se les somete a un estudio concienzudo de las causas de su obesidad.

No puede negarse que la alimentación constituye un factor fundamental en la génesis de la obesidad; pero hay otros de gran importancia, y algunos, desde luego, de mayor trascendencia, como ocurre con el factor endocrino o de las glándulas de secreción interna.

Todos conocemos personas que comen copiosamente y que, sin aquejar molestia alguna, y, al parecer, con una perfecta asimilación, están siempre delgadas. Y, por el contrario, otras extraordinariamente

te sobrias en su alimentación, con comidas reducidas y poco nutritivas, mantienen su obesidad.

Indudablemente se trata de funciones endócrinas que dan lugar a metabolismos activos o retrasados que aceleran o retardan las combustiones, trastornos en los que la glándula tiroidea juega principalísimo papel.

Existe otro grupo de obesos que se entregan alegremente a los placeres de la mesa y llevan como complemento una vida muelle, sin ejercicio físico alguno, sin estímulo orgánico de ninguna clase, vida sedentaria que favorece la obesidad, aparte de otras muchas enfermedades, como la gota, el reumatismo, los cólicos hepáticos y nefríticos, la diabetes, la plétora sanguínea, para no citar sino algunas de las más frecuentes. Con ello, a riqueza y el bienestar material, no disfrutados razonablemente, son los verdaderos responsables, muchas veces, de la enfermedad y la muerte prematura.

Hay finalmente, un grupo de personas que no comen abundantemente, pero lo hacen a base de alimentos de gran rendimiento energético y de fácil asimilación, que dan lugar siempre a una sobrecarga de grasa. Y estas personas creen a pies juntillas que en su alimentación habitual, aparentemente moderada, no existe motivo para su progresivo aumento de peso.

Tenemos, por fin, aquellos otros que por sí mismos se imponen un

disparatado plan para adelgazar a base de un rigorismo alimentario, sin fundamento alguno, que no logra aportar al organismo la elemental suma de sustancias nutritivas para atender a sus más mínimas necesidades alimentarias, para atender a las energías que precisa para su normal sostenimiento. Y la consecuencia que sufren estos autodictados es el llegar a padecer, más pronto o más tarde, una concunción, que el camino más fácil para que adquieran enfermedades tan graves como la misma tuberculosis.

Un buen régimen para adelgazar debe reunir las siguientes condiciones: facilitar al individuo las calorías indispensables para hacer frente a las necesidades orgánicas, mayor o menor según su corpulencia, metabolismo individual, trabajo físico que efectúe, edad, etc.

La absoluta necesidad de que sea perfectamente torado por el aparato digestivo, proporcionando un adelgazamiento lento y progresivo, constante.

Que no sea susceptible de originar otros trastornos orgánicos, ni dar lugar a que aparezca una depresión psíquica o una reducción de la más elemental capacidad intelectual.

Aún así, bien instituido el régimen, por un facultativo especializado en dietética y nutrición y cuidadosamente vigilado por el médico, ha de ser agregado, para su completa eficacia, un ejercicio físico adecuado, que no despierte apetencias extraordinarias, llegando en algunos casos a la administración de regular el metabolismo nutritivo del obeso. Es absolutamente preciso estudiar cada caso particular, y ante el conocimiento de las circunstancias que en cada uno concurren, establecer el plan de ataque, suficientemente científico, que nos lleve al triunfo sobre la excesiva obesidad, deformadora de la arquitectura humana, hasta transformarla en verdaderos fenómenos, más parecidos a un «saco de patatas», que es lo peor que puede ocurrirle a una damita que empieza a crecer lateralmente...

Hacemos, sobre todo, hincapié en que la índole peculiar de cada naturaleza hace imposible generalizar en cuanto a los remedios para combatir la obesidad. De ahí la nulidad y fracaso de los «regímenes» que con carácter general se dictan para luchar contra ella. Siendo muy distintas las causas, es lógico que también sean muy diferentes los remedios. Sólo el médico, tras un estudio de las características y circunstancias de la persona, puede dictar las medidas necesarias para combatir el mal, que no es exclusivamente un «mal estético», sino que puede envolver peligros evidentes para la salud. Conociendo las causas de la gordura, es evidente que la ciencia posee medios para evitarla, sin que por ello tenga que someterse la persona obesa al martirio del hambre o bien al de un ejercicio excesivo, que acaso no pueda soportar.

Se traspa... negocio

blen acreditado, sitio céntrico Facultades pago. GESTORIA MARTIN Santa Ana, 2.—Teléfono 1866.

Ministerio de Educación Nacional

Junta Provincial de Formación Profesional Industrial

La Dirección General de Enseñanza Laboral, en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley de Formación Profesional Industrial de 20 de julio de 1955, con el fin de que el Instituto Nacional de Reeducación de Inválidos pueda incorporarse plenamente al desarrollo del contenido de dicha Ley, en orden a la formación profesional de inválidos, se hace preciso disponer lo conveniente para el ingreso en dicha Institución de un grupo de adolescentes afectados de taras físicas, a fin de que puedan cursar estudios de tal naturaleza dentro del citado Centro en régimen de internado gratuito.

A estos fines, dicha Dirección General, ha dictado las normas de la convocatoria en cuanto se refieren a la edad, clase de invalidez del aparato locomotor o padecer una alteración funcional del mismo, congénita o adquirida que perturbe seriamente la normal formación pedagógica y profesional del adolescente, así como no tener afectadas las facultades mentales; presentación de la documentación, que se indica en la convocatoria, hasta el día treinta de junio próximo venidero.

Los padres o tutores de los adolescentes que se encuentren en alguno de los casos enumerados y desear tomar parte en la convocatoria de cien plazas, pueden solicitar de esta Junta Provincial de Formación Profesional Industrial, sita en el número 2, piso segundo de la calle Esteban Domingo, cuantos datos consideren necesarios a estos fines.

- ¿Dónde vas?
- De boda.
- ¿Dónde?
- No se pregunta, a

Piquío

El mejor para bodas y banquetes. Estrada, 2.—Teléfonos 1418.-P. 1603.

VIII Curso intensivo de Verano

sobre problemas clínicos, sanitarios y de rehabilitación social-laboral de los enfermos de lepra

Con objeto de poner al día los conocimientos sobre diversos problemas médicos y sanitarios de rehabilitación social y laboral de la leprología la Escuela Nacional de Sanidad por su «Obra de Perfeccionamiento Sanitario de España», de acuerdo con la Dirección Técnica del Sanatorio Leprológico Nacional de Trillo (Guadalajara) organiza el VIII Curso intensivo de verano, que se celebrará durante los días 25 de junio al 2 de julio, en dicho Centro Sanatorial.

Se invita especialmente a los médicos con ejercicio en zonas endémicas o pueblos con casos esporádicos y también a médicos especializados en medicina infantil, cuya colaboración es de la mayor transcendencia en la campaña sanitaria antilepra.

Los médicos asistentes dispondrán de una beca de estudios que deberán solicitar de los jefes de Sanidad de sus respectivas provincias hasta el 16 de junio de 1959.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

Casas del Puerto de Villatoro

Diversos actos en la fiesta de San Isidro. Inauguración de un gran frontón

La festividad de San Isidro el Labrador, se celebró en Casas del Puerto de Villatoro, con diversos actos, organizados por la Hermandad Sindical del Campo.

En la iglesia de Santiago Apóstol, se dijo una misa mayor por el reverendo don Virgilio González, el cual en el sermón explicó la vida de San Isidro. Seguidamente se procedió a la procesión con el Santo, saliendo por el lugar de costumbre, en todo el trayecto por las jóvenes de la localidad se cantaron diversas canciones todas ellas dirigidas al Santo.

En el local donde se encuentra instalada la Hermandad, fueron obsequiados todos los vecinos del pueblo.

Luego se procedió a la inauguración de un hermoso frontón, terminado este acto se celebró en el mismo frontón el concurso de pelota para el primer premio entre los siguientes jugadores. 1.º D. Gonzalo S., Emilio D. y Gregorio H.; 2.º Victorino H., D. Virgilio G. y Lorenzo A.; 3.º Eutimio L., Jesús J. y Agustín M.; quedando campeones entre los nueve, Victorio H., D. Virgilio G. y Lorenzo A.; a los cuales se les entregó por esta Hermandad el premio que se tenía señalado de 94,00 pesetas. Durante el encuentro los tres vencedores se hallaron muy bien compenetrados, haciendo unas jugadas maravillo-

sas, toda vez que levantaron pelotas que en realidad se veían difíciles por todo el público. Acto seguido se disputaron el segundo premio de la pelota entre los jugadores. Avelino G., Eladio L. y Jacobo H.; Contra Félix D., Inocencio A. y Aniano H., siendo campeones los tres primeros a los que se les entregó 50,00 pesetas de premio; puede decirse de estos seis jugadores, que en el transcurso del encuentro, tuvieron un momento de «tonguillo».

Por la tarde, dió principio el juego de la calva, al que se encontraban apuntados trece jugadores, y como cada uno tiraba para él todo resultó fácil, se disputaban tres premios, el primero de 34,00 pesetas, el segundo de 29,00 pesetas y el tercero de 23,00 pesetas; entregándose por esta Hermandad el primero a Victoriano H., con veintidós lalvas a su favor; seguido con 17 de Avelino H., quien consiguió el segundo, y el tercer premio fué entregado a Aurelio G., con 16 calvas, entre los trece jugadores el que menos número alcanzó fué Juanín H. C., debido a un momento malo que tuvo y mayormente que él solo se desanimó, después de haber comenzado el desafío con ánimo y coraje.

Prosiguió estos actos, la Hermandad Sindical. Y el pueblo participó en ellos con un entusiasmo enorme.

Las guerras científicas: El micro-laboratorio gigantesco

El arma más moderna para combatir a los insectos es su propio olfato

Por Emilio Fornet de Asensi.

No se trata de la guerra atómica de hombres contra los hombres. Es una guerra científica más terrible aún, la que vamos a tratar en el presente reportaje. Todos los sabios del mundo se interesan en esta hecatombe. Es contra los insectos. No; no conviene sonreír. Es un azote tremendo, el de la voracidad, y propagación de enfermedades infecciosas, que contra la humana progredir, en todos los pueblos y razas, tienen constituida, perfectamente organizada, los millones y millones de insectos que pupulan sobre la tierra.

«El número de las diferentes especies de insectos — escribe un sabio en una revista americana — lo calculan los entomólogos en un millón». En efecto, parece que el número de especies de todos los demás animales de la creación, juntos, no se sobrepasa a de las especies de los insectos. Son innumerables. El mundo de esos animalitos — muchos de ellos invisibles a simple vista — es un microlaboratorio gigantesco. Los insectos han logrado compensar su pequeñez corpórea con una inmensidad de variantes y de especies. Pues bien, esa es la guerra a que nos referimos: el hombre lucha contra los insectos, de una manera terrible, porque las consecuencias de sus hechos, son también algo tremendo. Destrucción de cosechas, que suponen alimentos de todo un pueblo; enfermedades de fatales consecuencias, como la Malaria, en la Europa Occidental; la Enfermedad del Sueño, en que el paciente queda en un adormecimiento de meses, o de años; el tracoma, del Africa del Norte, llamado «el látigo negro»; todo ello propagado por insectos innumerables en abierta guerra contra los hombres. ¿Qué de particular tiene que el hombre reaccione y trate de eliminar tanto bicho innecesario y cruel?

Por eso la gran lucha. Cada año se lanzan nuevos productos insecticidas, al mercado. Los sabios en los laboratorios, estudian constantemente el modo de nuevos sistemas de eliminación. Se puede por ejemplo, tener a raya a una determinada especie de insectos, mediante el lanzamiento idóneo de bandadas, enjambres, de otros animales que les devoren.

En los Estados Unidos se les elimina, a los insectos dañinos, con virus que tienen sobre ellos mortales efectos. Pero, últimamente — es lo curioso — se ha hallado la técnica novísima para la eliminación de las plagas: se trata de aprovechar el medio más sensitivo de los insectos: el olfato. Se sabe todavía poco, muy poco, de la naturaleza química de las sustancias llamadas «Estimuladoras».

La mariposa hembra, por ejemplo, como descubrió el genial naturalista Fabre, — minucioso en sus estudio sobre los insectos de su Provenza — elabora una sustancia que, luego, se agrega en cantidades microscópicas, para atraer con su olor a los mariposones, para sus esponsales.

El pequeño escarabajo, llamado «Balbocerus» tiene un delicadísimo y agudo olfato.

El alemán Von Frisch, gran sabio entomólogo, ha estudiado en las abejas — mediante unos platillos con agua azucarada — la gran capacidad de discernimiento olfativo de esos insectos.

Pues bien, apoyándose en esos «estimulantes» odoríficos que los insectos segregan, es como el hombre moderno va a combatirlos: creando en los laboratorios esos «estímulos» de sus olores, para congregarlos a muchos en poco espacio, y eliminarlos de una vez.

En cuanto se han hecho acudir suficiente número de malignos insectos por la creación semilar de olores «estimulantes» — o a base de la que los químicos llaman «aceite Angélica» — el exterminio es fácil y se ejerce con toda eficiencia. Es una guerra pírrica exhaustiva, aprovechándose de la excelencia olfativa de esos batallones de agresores terribles.

«Por otro lado — dice un entomólogo ilustre — hay aún en la cuestión de la atracción de los sexos mucho que estudiar, para aprovecharlo en pro de la eliminación de esos innumerables insectos dañinos. El hombre acabará por vencer, no cabe duda, en esa lucha trágica y tremenda.

La llamada de Modungo

Por el camino va Modungo. No marcha por su propio pie, pues está muy enfermo. Sus hijos le llevan en rústicas parihuelas, a lo largo del sendero abierto en la selva. Las ramas le golpean la cara, las moscas se pican en sus labios, pero Modungo no tiene fuerzas para ahuyentarlas. Se está muriendo. Y, quiere, antes de presentarse a Dios — porque Modungo es católico — poner en orden su conciencia. El viejo jefe tiene sus pecados ¿quién no los tiene? Y ansía aparecer ante el Señor con el alma tan limpia como el alba que el sacerdote lucía aquella mañana que dijo misa en su poblado. Hace ya dos semanas de eso. El Padre Misionero tiene que atender una zona enorme y la moto que le servía de transporte está estropeada. Las piezas para repararla han de venir por el río, después que lleguen a la lejana factoría... Tardarán y, por eso, el misionero hace sus visitas a pie, perdiendo mucho tiempo de un lugar a otro.

—Ya estamos cerca, padre... Ya llegamos—. Sudoroso, Ombo mira a su padre, alentándole. Los pies de Ombo y los de su hermano, sangran, por la rapidez del paso. Ellos saben que el padre se muere, que han de correr, si quieren llegar a tiempo a la misión. Salieron antes del alba, a la hora en que las fieras vuelven a sus cubiles después de la caza nocturna y las serpientes aún se estremece entre las hierbas...

Atardece cuando la rústica cruz de madera a-oma sobre los árboles. El corazón de Ombo golpea más fuerte. El quisiera ser sacerdote, pero no tiene recursos para ir al se-

Documentales españoles en Viena

—(—

UN PUBLICO SELECTO ELOGIO LA CALIDAD ARTISTICA DE LAS PELICULAS PRESENTADAS POR LA OFICINA DE INFORMACION DE NUESTRA EMBAJADA

VIENA.—En el salón de actos de la Biblioteca Albertina, la Oficina de Información de la Embajada de España presentó, ante un numeroso público, una serie de magníficos documentales españoles en technicolor hablados en alemán sobre temas artísticos, geográficos y humanos de nuestra Patria. Presidió el acto el embajador de España, señor Erice, acompañado del ministro consejero comercial, Sr. Martín Herrero y el consejero comercial, señor Jiménez Arnáu, y asistieron representantes de los ministerios austriacos de Asuntos Exteriores, Educación Nacional y Comercio; miembros del Cuerpo Diplomático, directores de Compañías turísticas y aéreas, profesores universitarios, escritores y periodistas, que elogiaron con entusiasmo la magnífica calidad artística de los documentales.

Las películas fueron presentadas por la señorita Amalia Mouriz, que pronunció una conferencia en lengua alemana, en la que expuso los múltiples aspectos de la riqueza artística española y una serie de brillantes evocaciones sobre la variedad, hermosura e intereses artísticos de las rutas españolas.

Kaleidoscopio

MAL VA LA COSA

Entre hombres de negocios:
—¿Cómo te van los asuntos?
—Muy mal. Llevo un año de catástrofe.
—¿Tanto como eso?
—No te digo más sino que ya está casi resultando verdad la cifra de ganancias que pongo en las declaraciones para pago de impuestos.

DESPERTAR

Entre amigos:
—¿De modo que tu mujer te despierta todas las mañanas con una taza de té?
—Sí.
—Pues la mía lo hace con un jarro de agua fría.

RAZON SUFICIENTE

Tras cuatro días de ausencia, el empleado se presentó al jefe de la oficina:
—¿Qué le ha pasado a usted?
—He estado enfermo.
—¿Trae usted certificado médico?
—¿Para qué, si he estado enfermo de verdad?

AGRADECIDO

Un caballero está espera que te espera en una esquina. Pasa una hora y sigue esperando. Fuma sin cesar nerviosamente y arroja al suelo los pitillos a medio de consumir, sembrando de hermosas colillas el suelo a su alrededor.
Pasa un colillero, que se agacha y hace la gran recolección. Al marcharse dice:
—Caballero, no olvide darle en mi nombre las gracias a su novia.

ALLA PELICULAS

TITULO, «Papá se convierte en mamá». Clasificación moral, 3; mayores. Censura del Estado, Autorizada para mayores. Nacionalidad, Italiana. Productora, Alfa Films. Distribuidora, Rey Soria Films. Género, Cómico. Director, Aldo Fabrizi. Intérpretes, Aldo Fabrizi, Ave Ninchi, Giovanna Ralli. Fecha de estreno, 25-4-59.—Rex Madrid. Duración, 86 minutos.

Síntesis: Durante una sesión de hipnotismo, se le hace creer a un espectador, que se ha convertido en el «ama de su casa». Un suceso imprevisto priva al hipnotizador de su fuerza magnética quedando por ello en trance los pacientes, durante un cierto tiempo. Comedia de humor en la que se han exagerado todas las situaciones de una forma desorbitada convirtiéndose en una bufonada que en ocasiones resulta de mal gusto. Es muy reiterativa y la inconsistencia de su guión la hace lenta. La actuación de Aldo Fabrizi está a la altura requerida por el personaje que interpreta. La fotografía es corriente. Se muestra una familia en la que falta la autoridad paterna, al tomar el padre los quehaceres propios de la esposa. Su carácter cómico suaviza ciertos reparos de pésimo gusto.

Vendo coche Austin

7 H. P.—San Segundo, 1. Teléfono 1181.—AVILA

¿Quiere deleitarse con la lectura?

La Biblioteca de la Casa Social Católica le ofrece centenares de obras nuevas y de actualidad que se hallan a su disposición y pueden retirar, previa la adquisición de la tarjeta de lector, todos los jueves de 8 a 9 de la tarde y los domingos y días festivos de 12 a 1 de la mañana.

La situación Internacional

Entre contactos secretos está creciendo la tensión en Ginebra

El paréntesis de cuarenta y ocho horas impuesto por el fin de semana a los trabajos de la Conferencia no parece haber sido aprovechado por los ministros participantes para reflexionar sobre la conveniencia de llegar a un acuerdo rápido y constructivo. Por el contrario ayer tarde, en el transcurso de la sexta reunión, los dos bandos en litigio demostraron que durante la tregua dominical, sus respectivas posiciones se habían endurecido haciéndolas aún más incompatibles. Al final de la sesión, después de las intervenciones sucesivas del alemán Bolz, del norteamericano Herter y del soviético Gromiko, las divergencias entre occidentales y comunistas seguían subsistiendo, los planes de unos y otros continuaban siendo absolutamente incompatibles, y, lo que es más significativo, el tono de las discusiones se había agriado hasta un punto que recordaba el empleado en las tormentosas sesiones de la Conferencia ginebrina del año 1955.

MENTIS OCCIDENTAL A UN RUMOR VEROSIMIL

La jornada había comenzado con un mentis unánime de los cuatro ministros occidentales, hecho público en común por sus respectivos portavoces, a propósito de cierto rumor que había venido circulando hasta entonces con caracteres de oficioso, en el que se aseguraba que en vista de que en Ginebra no podía llegarse a un acuerdo total sobre el conjunto de los problemas planteados, los ministros del mundo libre estaban dispuestos a aceptar un convenio con los soviéticos exclusivamente sobre la cuestión de Berlín, dejando los demás temas para la Conferencia al escalón máximo.

Dicho rumor había tomado pie en ciertas palabras pronunciadas por el portavoz norteamericano ante un grupo de periodistas de aquel país. Su afirmación provocó un malestar inmediato en las delegaciones francesa y de la Alemania Federal, y la frase «traición anglo-norteamericana» estuvo a la orden del día en las conversaciones de corredor. El mentis cuatripartito vendría horas después como una negativa rotunda a aquel rumor... o como una afirmación del mismo, que de ambas formas puede interpretarse. La verdad es que la Conferencia de Ginebra ha llegado a tal punto que la atención de los observadores se centra menos en las discusiones públicas que en las palabras involuntarias o premeditadas que los miembros de las delegaciones pronuncian fuera del ámbito rigurosamente oficial del salón de reuniones.

Todo el mundo ha llegado a la conclusión de que si algún acuerdo ha de salir de Ginebra no será hecho en la sala de conferencias, sino en las reuniones y contactos más o menos secretos que los ministros celebran entre sí.

Sánchez Prieto

MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.º

Con motivo del Acuerdo de doble nacionalidad entre España y el Perú

Expresivos telegramas cruzados entre el Caudillo español y el presidente peruano y entre los ministros de Asuntos Exteriores de ambos países

MADRID, 20.—Con motivo de la firma del nuevo Acuerdo por el que se establece la doble nacionalidad entre España y el Perú, Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco y el ministro de Asuntos Exteriores de España, don Fernando María Castiella, han dirigido al Presidente del Perú, don Manuel Prado y al ministro de Asuntos Exteriores del mismo país, don Raul Porras, respectivamente, expresivos telegramas.

El Caudillo expresa su elogio del nuevo Convenio que, en los actuales momentos de crisis mundial, constituye la existencia de los lazos comunitarios entre nuestros dos países, y que son la garantía efectiva de paz duradera.

Dice el señor Castiella en su telegrama que con viva emoción ha suscrito el nuevo Acuerdo, en virtud del cual, los peruanos en España y los españoles en el Perú, habrán de encontrarse como en su propia tierra. Termina expresando "los mejores votos para ese pueblo inolvidable".

Por su parte, el Presidente del Perú ha contestado con otro telegrama dirigido al Generalísimo Franco, en el que dice que, el nuevo Convenio de doble nacionalidad que acaba de suscribirse constituye, como dice el Caudillo, un instrumento de paz y de prosperidad, en el que se pone de manifiesto la primacía de los valores humanos. Finaliza el Presidente Pra-

do agradeciendo a Franco su expresivo telegrama.

Y, el ministro peruano de Asuntos Exteriores, señor Porras, en su telegrama de contestación al del señor Castiella, corresponde "con honda gratitud" por la suscripción de un viejo anhelo cual era la doble nacionalidad entre peruanos y españoles.

ESTA MAÑANA FUE INAUGURADO EN MADRID EL I CONGRESO NACIONAL DE LA CRUZ ROJA

Asisten a él más de cuatrocientos médicos de toda España

MADRID, 20.—En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas se ha celebrado esta mañana el acto de inauguración del I Congreso Nacional de la Cruz Roja Española, al que asisten más de cuatrocientos médicos que prestan servicio en los diversos centros de la benéfica Institución.

El acto fué presidido por el director general de Beneficencia y presidente nacional de la Cruz Roja Española, señor Oriol, con otras personalidades, representación de la Sanidad Militar, etc.

El presidente del Congreso, doctor Blanco Soler, pronunció unas palabras y, finalmente cerró el acto, con un discurso, el señor Oriol, quien afirmó en su intervención que ha llegado el momento de hacer una recapitulación de lo realizado y de lo realizable.

Saludó a todos los congresistas, médicos, damas enfermeras, camilleros, etc., y prometió hacer llegar al Caudillo los testimonios de adhesión expresados.—(Cifra).

MANIOBRA DE GROMYKO EN GINEBRA PARA DIVIDIR A INGLATERRA Y EE. UU. RESPECTO A BERLIN

GINEBRA, 20.—Gromyko, ministro de Asuntos Exteriores de la Unión Soviética ha llevado a cabo una maniobra en Ginebra, según se pone de manifiesto en los medios competentes, con el fin de dividir a Inglaterra y los Estados Unidos en la cuestión de Berlín.—EFE.

Sentencia cumplida contra una mujer

FUE CONDENADA A LA ULTIMA PENA POR UN DELITO DE ASESINATO Y DOS FRUSTRADOS

VALENCIA.—Poco después de las seis de la mañana se ha cumplido en la prisión provincial de mujeres la sentencia contra Pilar Prada Expósito, condenada a la última pena por la Sala Segunda de lo criminal en noviembre de 1957, como autora de un delito de asesinato y otros dos frustrados, por envenenamiento.—(Cifra).

Roban un automóvil y se estrellan en Alcalá de Henares

DESPUES DE CHOCAR CONTRA TRES ARBOLES DE UNO DE LOS PASEOS DE AQUELLA POBLACION, LOS DOS LADRONES HUYERON HASTA EL RIO HENARES

GUADALAJARA.—El coche, de la matrícula M-170.542, conducido por Francisco Faisano García de veintiún años de edad, y Francisco Garrido Gómez, de veinticinco, se despistó cuando marchaba a gran velocidad por el paseo de las Cruces, de esta capital, en las inmediaciones del campo de fútbol. El coche embistió a varios árboles y pasó a pocos centímetros de una farola de alumbrado eléctrico. Segó materialmente tres árboles de un grueso aproximado al de el muslo de un hombre. El primero le cortó a raíz de tierra; el segundo, a un metro del suelo, y el último, a más de dos metros y medio de altura, por lo

que se supone que el coche dió un salto tremendo después de chocar contra el primer árbol. Los dos ocupantes del vehículo salieron corriendo así todos al ver que salían de sus casas los vecinos y llegaron corriendo hasta el cauce del río Henares.

Puesto el hecho en conocimiento del comisario de Policía, salieron dos inspectores en busca de los fugitivos, que fueron detenidos en el kilómetro 46 de la carretera general de Barcelona. Los dos sufren solamente ligeras erosiones de carácter leve.

El coche es propiedad del súbdito norteamericano William V. Crosby, a quien le fué robado de la puerta de su domicilio, en Alcalá de Henares.—(Cifra).

Hotel Continental
Bodas y banquetes

El presidente del Export-Import Bank de Washington, en Bilbao

(Viene de 1.ª página)

mientras un grupo de niños de la Escuela de Aprendices de la factoría dedicó a los visitantes un programa de danzas vascongadas, y un orfeón, compuesto por productores de la misma Empresa interpretó unas jotas navarras.

Seguidamente se trasladaron a la Babcock Wilcox y Altos Hornos, que visitaron rápidamente, así como a la Sefanitro, donde fueron recibidos por el director, señor O'Shea, y la central térmica que Iberduero tiene en Burceña, donde fueron saludados, asimismo, por el director, señor Urarte, y el ingeniero jefe, señor Cortés.

A continuación, Mr. Waugh y acompañantes tomaron un remolcador en el embarcadero de Burceña para dirigirse a almorzar al Club Marítimo del Abra. Entretanto, la señora de mister Waugh, acompañada de varias damas bilbainas, visitó el Colegio de Nuestra Señora del Pilar que Altos Hornos tiene en Baracaldo, donde se le tributó un cariñosísimo recibimiento.

Por la tarde, Mr. Waugh se dirigió a la factoría de Basconia, en Basauri, donde fue recibido por el presidente del Consejo de Administración, don Pedro de Gandarias, y por el director gerente, señor Gondra.

Mister Waugh ha quedado altamente complacido de las instalaciones y funcionamiento de la industria vizcaína, así como de las numerosas atenciones recibidas durante su breve estancia en Bilbao.

Por la noche, en el Náutico, le fue ofrecida una cena fría, y a continuación emprendió viaje a Madrid, donde celebrará, según ha anunciado, una conferencia de Prensa, para más tarde dirigirse a visitar otras factorías de Andalucía.—(Cifra).

Dos muertos y un herido grave al chocar un automóvil contra un camión

—O—

EL VEHICULO, QUE CIRCULABA A GRAN VELOCIDAD, PATINO AL TOMAR UNA CURVA EN EL PUEBLO DE ERLECHES

BILBAO.—El coche matrícula francesa 804 AU. 64, que circulaba por Erleches a gran velocidad con dirección a esta capital, al llegar a una curva patinó y fué a estrellarse contra un camión que circulaba en dirección contraria.

Los tres ocupantes del turismo fueron trasladados a Bilbao, y al ingresar en el Hospital Civil del Generalísimo falleció Alberto López Fernández, de treinta y nueve años, casado, natural de Bilbao.

Poco después dejó también de existir José María Muguruza Murúa, de cincuenta y cuatro años, casado, con domicilio en San Juan de Luz (Francia) y natural de Legorreta (Guipúzcoa).

El otro ocupante, Santiago Ruiz Escudero, de cuarenta y nueve años, soltero, natural de Foiseca (Navarra) y con domicilio en Hernani (Guipúzcoa), sufre herida contusa en el cráneo, de pronóstico reservado. (Cifra).